



## PRESENTACION

La nueva etapa histórica que comenzó a transitar nuestro país a partir de la firma y del inicio del cumplimiento de los Acuerdos de Paz, ha puesto a los diferentes componentes de la sociedad en una dinámica propia de la postguerra. En los años del conflicto el esfuerzo de la mayor parte de fuerzas políticas y sociales, incluyendo el mismo FMLN, estuvo centrado en humanizar el enfrentamiento y en la búsqueda de una solución política-negociada; por su parte, las fuerzas del gobierno y de la derecha propugnaban por una derrota militar del FMLN.

Finalizado el enfrentamiento armado, se ha comenzado a vivir un nuevo clima, en donde la tarea que corresponde a todos asumir responsablemente es la reconstrucción del país en los diferentes órdenes de la convivencia social.

Mucho repercutirá en el futuro de la Nación el cabal cumplimiento de los acuerdos, así como también, el papel que asuman las diferentes instituciones de la sociedad, desde su especificidad, para coadyuvar a la consolidación de la paz, la construcción de la democracia y el logro de la justicia social.

En tan sentido consideramos que es nuestro deber, como centro de investigaciones económicas de la Universidad de El Salvador, dar nuestras contribuciones tendientes a la comprensión del proceso actual, y a la interpretación teórica del modelo de economía de mercado vigente en el país.

En esta oportunidad ofrecemos a nuestros lectores la continuación del trabajo de Mario López sobre la transición. En esta segunda parte enfoca los cambios en la esfera económica, tanto a nivel de planteamientos oficiales, como en el plano de lo que acontece en la práctica.

Así mismo se incluye un estudio sobre las teorías del mercado, fundamentalmente la marxista y la neoclásica, el cual es un aporte muy novedoso, sobre todo en tiempos como los actuales, donde se hace necesario profundizar en la validez y vigencia de los conceptos y categorías económicas del pensamiento universal, para no caer en la tentación simplista de descartar, ante la avalancha del pragmatismo neoliberal, las contribuciones de los clásicos.